

## NUEVA LEGISLATURA, CONTINUIDAD EN LAS POLÍTICAS DE DESARROLLO RURAL

El invierno llega con un nuevo Gobierno y con la confirmación de la ministra Isabel García Tejerina al frente de este ministerio. Según el Real Decreto de reestructuración de los departamentos ministeriales: "Corresponde al Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente la propuesta y ejecución de la política del Gobierno en materia de recursos agrícolas, ganaderos y pesqueros, de industria agroalimentaria y de desarrollo rural".

En esta línea de continuidad y profundización de las políticas diseñadas en la anterior legislatura, el desarrollo rural sigue siendo el elemento clave para incrementar la calidad de vida de los habitantes de las zonas rurales. Además, las medidas planificadas en los programas de desarrollo rural 2014-2020 ya están casi todas en marcha.

Centrándonos en este número de la revista de la Red Rural Nacional, hay que destacar la entrevista con Sergio del Molino, autor del libro *La España vacía*, que asegura que "tener pueblo" proporciona identidad. El escritor también afirma que al recorrer nuestros pueblos siente que los españoles hemos triunfado sobre la adversidad porque tenemos un país "bastante habitable".

Uno de los reportajes explica la Conferencia de Cork, en la que se reunieron los responsables de desarrollo rural de la Unión Europea y de otros países (como Estados Unidos) para compartir sus experiencias en esta materia. Entre las conclusiones cabe destacar dos: que las políticas de desarrollo rural deben tener un carácter integral y multisectorial y que las nuevas tecnologías son una realidad que se debe implementar en todos los territorios. El otro reportaje nos acerca a un proyecto comunitario que plantea el intercambio de agricultores jóvenes entre países para que puedan ampliar su formación mediante la transferencia de conocimientos.

En *La visión de...* publicamos un artículo de Marta Múgica, directora de Europarc España, sobre el trabajo de su organización para aunar los esfuerzos de todos los implicados en conseguir el equilibrio entre la conservación y el crecimiento económico y social de los pueblos con espacios protegidos. Y en *Territorios sostenibles* el director general de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha, Nicasio Peláez, nos presenta sus tres prioridades: incorporación de los jóvenes, agricultura ecológica e industria agroalimentaria.

Por último, les pedimos que se paren unos minutos en la doble página dedicada a los cuadros del pintor Juan Varela. Comprobarán que sus lienzos comunican belleza y armonía. Después, busquen un hueco en su trabajo diario y salgan a admirar el campo y la naturaleza que nos rodea.